



**Nombre del alumno: Brenda Nataly
Galindo Villarreal**

**Nombre del profesor: Cecilio Culebro
Castellanos**

**Nombre del trabajo: Ensayo
Planificación, Programación y
Atención a la Salud**

Materia: Salud Pública

Grado: 1er Semestre

Grupo: "B"

PLANIFICACIÓN, PROGRAMACIÓN Y ATENCIÓN A LA SALUD

Definición de Planificación:

La planificación es una actividad genérica que tiende a la asignación y distribución de recursos, en procura de alcanzar un objetivo.

La planificación es una actividad de análisis que tiende a ir de lo general a lo particular en este sentido se convierte en principio, en un proceso fundamentalmente analítico.

Es una actividad a que se debe desarrollar antes de ejecutar cualquier tarea, sin el concurso de ella sería más fácil equivocarnos y aumentar los riesgos de no conseguir los objetivos que se pretenden.

La planificación se convierte en una actividad necesaria, que precede a la definición de presupuestos, entendiendo un presupuesto como la materialización económica de las actividades programadas.

Definición de Programación

La programación de actividades es aquél proceso subsecuente a la planificación y que tiende a concretar las operaciones, definiendo dónde y cuándo se van a realizar.

La programación es un proceso que se convierte en la materialización de la planificación, por tanto, es la herramienta ejecutora de la planificación.

La planificación en salud es un proceso continuo de provisión de recursos y de servicios necesarios para conseguir los objetivos determinados según un orden de prioridad establecido, permitiendo elegir la o las soluciones óptimas entre muchas alternativas.

En esta elección se toman en cuenta el contexto de dificultades internas y externas, conocidas actualmente o previsibles en el futuro.

Es un proceso de examen de la situación actual y las tendencias futuras de una organización o una comunidad, definiendo misión, estrategia y objetivos.

En pocas palabras es proyectar el futuro deseado y la forma más efectiva de lograrlo.

Relaciona los problemas y necesidades en salud con los conocimientos y recursos institucionales y comunitarios de modo que: se definan prioridades, se consideren

alternativas de acción reales, se asignen recursos y se conduzca el proceso hasta la resolución o control del problema-necesidad.

Relaciona las necesidades ilimitadas que hay que priorizar con los recursos (escasos, hay que racionalizar).

Planificación en los diferentes campos de Gestión está:

La Macro-gestión planificación de Políticas Sanitarias como: Rol de autoridad Sanitaria, también ejerce las funciones reguladoras, normativas, conducción y evaluación del sistema de Salud, protección del Derecho a la Salud de los ciudadanos, Organización de un Sistema (financiamiento, coordinación, sistema de información, evaluación y control).

La Meso-gestión: Ámbito institucional, una planificación estratégica, población con determinadas necesidades, coordinación, descentralización y complementación.

La Micro –gestión: Unidades asistenciales, ámbito de aplicación clínica.

Un programa de salud es un conjunto de acciones implementadas por un gobierno con el objetivo de mejorar las condiciones sanitarias de la población.

De esta forma, las autoridades promueven campañas de prevención y garantizan el acceso democrático y masivo a los centros de atención.

Un programa de salud consta de diversas partes, en un principio se plantea una introducción con los antecedentes y la misión que cumplirá el programa.

Después se realiza un diagnóstico de la situación actual, que puede incluir una síntesis de evaluación de planes similares que se hayan desarrollado con anterioridad, tras el diagnóstico se presenta el plan, ya sea con la programación de actividades o en ocasiones también se detallan las conclusiones respecto a los resultados que se esperan conseguir.

El programa de salud es un instrumento para operacionalizar las políticas de salud a través de la planeación, ejecución y evaluación de acciones de promoción, prevención, tratamiento y recuperación de la salud, en especial los temas de prevención de todo tipo de enfermedades y el eficaz desempeño de los profesionales en las respectivas áreas de salud.

Existen distintos tipos de programas de salud, ya sea según el área geográfica de aplicación, como un programa de salud nacional, provincial o municipal.

Algunos ejemplos de programas son: programas de salud (educación bucal), control de adicciones, de la sexualidad, entre otros.

Atención a la salud

Se denomina atención (o asistencia) de la salud al conjunto de procesos a través de los cuales se concreta la provisión de prestaciones y cuidados de salud a un individuo, un grupo familiar, una comunidad y/o una población.

Como objetivo la asistencia sanitaria presupone que es posible contribuir a la salud garantizando un agregado de atenciones que permitan en primer lugar conservar la salud de las personas.

Como segundo lugar evitar el deterioro de la salud de la población tanto cuanto lo permita el conocimiento médico y los recursos disponibles, como tercer lugar, recuperar la salud de quienes han enfermado para que logren sanar, en cuarto lugar detectar tan precozmente como fuera posible y evitar el agravamiento, en especial de aquellas enfermedades para las cuales aún no se ha identificado una cura y como en quinto lugar aliviar el dolor y minimizar el sufrimiento de los enfermos graves que no pueden ser curados.

Se clasifica en niveles: Primario, Secundario, Terciario.

Primer Nivel de Atención: Puede abarcar a los efectores que brindan atención ambulatoria y se dedican a la atención, prevención y promoción de la salud y son reconocidos por la población como referentes locales de salud.

Segundo nivel de atención: Se trata de instituciones de salud, con internación en servicios básicos como: Clínica Médica, Pediatría, Cirugía General, Guardia y Maternidad, y cuenta con la infraestructura necesaria para realizar exámenes complementarios y los diagnósticos básicos correspondientes.

Incluye la atención ambulatoria de especialidades para problemas de salud más específicos como: neurología, traumatología, cardiología, entre otros.

Recibe a las personas que consultaron en el primer nivel de atención y que por el problema de salud que presentan o requieren de una derivación, sea para interconsultas con otros especialistas o para internación por parto o cirugías simples.

Tercer nivel de atención: Comprende las instituciones de salud equipadas con alta complejidad para la atención de problemas de salud que requieren mayor tecnología y mayor aparatología. En estas instituciones cuentan con salas de internación las cuales son como: cirugía, clínica médica, especialidades quirúrgicas específicas (traumatología, neurocirugía, cirugía cardiovascular, y otras), cuenta con

infraestructura para la realización de estudios complementarios más complejos, sea unidad de terapia intensiva y unidades coronarias.